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АДМИНИСТРАЦИЯ

Суперсовременный – такую оценку специалистов получил
операционный блок Воронежской областной клинической
больницы №1 после проведенной здесь реконструкции. На
торжественное открытие обновленных операционных в
минувшую пятницу, 23 апреля, были приглашены участники
коллегии Главного управления здравоохранения областной
администрации, на которой подводились итоги работы
областной медицины в 2003 году.

По словам главного врача ОКБ №1 Владимира Эктова, в боль�
нице ежегодно проводится около 25 тысяч операций, причем рас�
тет число операций повышенной сложности – кардиохирургичес�
ких, по трансплантации органов, по эндопротезированию суста�
вов. Особый микроклимат в операционных и повышенная стериль�
ность – немаловажное условие для скорейшего выздоровления
пациентов после таких хирургических вмешательств. Потому и воз�
никла в лечебном учреждении несколько лет назад идея реконст�
рукции операционного блока. На выполнение всего комплекса ра�
бот потребовалось полтора года, и сегодня обновленный опера�
ционный блок отвечает всем мировым стандартам: здесь поддер�
живаются постоянная температура и влажность, специальное обо�
рудование обеспечивает высокоэффективную очистку воздуха, со�
здавая над операционным столом зону повышенной стерильнос�
ти. В обновленных операционных установлено и современнейшее
медицинское оборудование. Так что после реконструкции опера�
ционный блок ОКБ №1 смело можно называть одним из лучших в
России.

Надежда СУВОРИНА.
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Как поедем в пригород?ЖелезнаяЖелезнаяЖелезнаяЖелезнаяЖелезная
дорогадорогадорогадорогадорога
Согласно нормативным документам Правительства России, касающихся
пассажирских перевозок, пригородные компании будут выведены из
состава ОАО «Российские железные дороги», при этом долевое участие в ее
образовании должны принять исполнительные власти территорий и
муниципальные образования. В нашем случае B администрации области и
города. Юридическое оформление пригородной компании планируется, по
федеральному постановлению, в четвертом квартале 2005 года.

Надо заметить, что итоги работы при�
городного железнодорожного транспор�
та в составе ОАО «Российские железные
дороги» не радуют: официально объяв�
ленные убытки в 2003 году только по
Воронежской области превысили 340
млн. рублей. Естественно, местный бюд�
жет позволить себе такую нагрузку не
может. Поэтому уже сейчас управлени�
ем по промышленности, транспорту и
связи обладминистрации создается биз�
нес�план, проводится работа по нахож�
дению финансовых источников и техно�
логий, которые бы позволили сделать
пригородные пассажирские перевозки
безубыточными.

Какие же ресурсы можно использо�
вать? Прежде всего � внутренние: повы�
шение доходов пригородной компании.
В настоящее время доходы по тарифам

составляют чуть более 10�11% от обще�
го объема расходов. В этом и суть таких
огромных убытков. В последние два года
пригородные тарифы не повышались.
Проезд по�прежнему � 4 рубля за деся�
тикилометровую зону. Но один из ресур�
сов дополнительных источников � это не
просто изменение или повышение сто�
имости проезда на «электричке», а вве�
дение километрового (не зонового) та�
рифа. Что вполне справедливо: человек
будет оплачивать свой проезд до конк�
ретного пункта назначения, и не более
того. Однако резерв повышения доходов
компании здесь невелик, поскольку же�
лезнодорожные тарифы должны быть
соизмеримы с пригородными перевоз�
ками автомобильным транспортом и с
кошельками населения. В противном
случае пассажиропоток на железной

дороге может сильно сократиться, а зна�
чит, убытки возрастут.

Второй путь увеличения доходов � ис�
пользование материальной базы приго�
родной компании. Прежде всего, это
касается крупного депо «Отрожка», где
работает более тысячи человек. О каком
� либо производстве в депо говорить не
приходится. В наши дни оно занимается
текущим ремонтом и техническим обслу�
живанием подвижного состава. Но ни в
одной из семи областей, входящих в си�
стему Юго�Восточной железной дороги,
таких мощностей, какими обладает депо
«Отрожка», нет. И чтобы получить допол�
нительные заработки, надо загрузить
это депо обслуживанием подвижных со�
ставов других территорий.

Довольно любопытно, как вообще
складываются убытки на железнодо�
рожном транспорте. Дело в том, что же�
лезная дорога интегрирует в расходную
часть абсолютно все виды перевозок:
грузовые и пассажирские � пригород�
ные и дальнего следования. А затем по
нормативным расчетным коэффициен�
там просто�напросто делит эту нагруз�
ку по видам перевозок. А потому такие

методики расчетов настолько не про�
зрачны, что подсчитать, какая же доля
объективно приходится на пригородные
перевозки, не представляется возмож�
ным.

Как нам сообщил заместитель на�
чальника Главного управления по про�
мышленности, транспорту и связи облад�
министрации Юрий Низовцев, сейчас
совместно с кансалтинговой фирмой
просчитываются возможные направле�
ния, благодаря которым пригородная
компания сможет получать дополнитель�
ные доходы и реально сокращать соб�
ственные расходы. Резервы заложены
и в стоимости услуг, которые будут ока�
зываться железной дороге инфраструк�
турой компании (это рельсовый путь, ус�
луги связи и сигнализации, энергоснаб�
жение). И есть надежда, что доля плате�
жей пригородной компании, отчисляе�
мая железной дороге, снизится. Кроме
того, отдельный вопрос, который плани�
руется решить вместе с ОАО «Российские
железные дороги», � бесплатный проезд
пассажиров � железнодорожников. По�
нятно, что эта статья расходов не долж�
на ложиться бременем на местные бюд�

жеты. Как говорится, неоплачиваемые
перевозки железнодорожников – «го�
ловная боль» самих железнодорожни�
ков.

И, наконец, еще один путь к безубы�
точности пригородной компании � при�
влечение к ее организации муниципаль�
ных властей. Причем речь идет, конечно
же, не о финансировании компании, а
об использовании придорожной инфра�
структуры: привокзальных площадей
«Воронеж�1», «Воронеж�Курский», Россо�
шанского, Лискинского, других железно�
дорожных узлов, которые можно эксплу�
атировать, скажем, для организации
торговых точек, стоянок легковых авто�
мобилей, автобусов дальних сообщений.

Все вышеперечисленные составляю�
щие, по мнению представителей облас�
тной администрации и железнодорожни�
ков ЮВЖД, должны привести к тому, что
пригородная компания сможет работать
экономически самостоятельно. По край�
ней мере, всем хочется на это надеять�
ся.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Труд + под охрану!

В нашей области насчитыва�
ется сорок с лишним тысяч пред�
приятий и организаций, где тру�
дятся в общей сложности более
миллиона человек. Треть работ�
ников основных производствен�
ных отраслей находятся в услови�
ях, опасных для здоровья, у каж�
дого десятого � рабочее место не
отвечает санитарно�гигиеничес�
ким требованиям. В организаци�
ях малого предпринимательства
и агропромышленного комплек�

Международная организаB
ция труда объявила 28
апреля Всемирным днем
охраны труда, который
впервые отмечался в
прошлом году. Этот день
дает дополнительный повод
для того, чтобы напомнить
общественности о проблеB
мах культуры и безопасности
труда, а также показать
усилия, предпринимаемые
властью для защиты жизни и
здоровья людей, работаюB
щих на производстве.

са эти показатели еще хуже.
По действующим сегодня фе�

деральным и областным зако�
нам, на региональном уровне
ответственность за проведение
государственной политики в об�
ласти охраны труда возложена
на органы исполнительной вла�
сти. В этой связи областная ад�
министрация считает охрану тру�
да важнейшим элементом соци�
ально�экономической политики,
объединяя для ее обеспечения
усилия государственных органов
надзора и контроля, местного
самоуправления, работодателей
и профсоюзов. В области вне�
дряется система государствен�
ного управления охраной труда,
принят областной закон, регули�
рующий отношения всех струк�
тур, отвечающих за безопас�
ность труда. Практически полно�

стью выполнены задачи област�
ной целевой программы «Улуч�
шение условий и охраны труда
на 2001�2003 гг.», на реализа�
цию которой из различных ис�
точников финансирования было
направлено более 58 милли�
онов рублей, а на выполнение
аналогичной программы, разра�
ботанной Главным управлением
труда и социального развития
области на ближайшие три года,
предполагается израсходовать
91 миллион рублей. Среди реги�
онов Центрального Черноземья
только наша область практикует
разработку такой программы.

Реализация программных
мероприятий, а также проведе�
ние Года охраны труда, объяв�
ленного по инициативе губерна�
тора Владимира Кулакова, побу�
дили органы местного самоуп�

равления активнее содейство�
вать созданию безопасных усло�
вий труда на своих территориях.
Более чем три четверти пред�
приятий области с общей чис�
ленностью свыше 600 тысяч ра�
ботников участвовали в мероп�
риятиях Года охраны труда. Все
это позволило заметно снизить
уровень производственного
травматизма в области. Если в
2000 году травмы на работе по�
лучили около 2,3 тысячи чело�
век, то в 2003 году это количе�
ство уменьшилось до 1,2 тысячи,
а число работников, погибших
на производстве, за три года
снизилось с 75 до 63. К концу
2006 года ожидается уменьше�
ние на 30 процентов числа ра�
ботников, занятых в неблагоп�
риятных условиях труда.

Николай КАЛУГИН.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, кратковременные дожди,
местами сильные, в отдельных пунктах возможна гроза; ветер юго�
западный, умеренный, местами порывистый, температура плюсплюсплюсплюсплюс
12�17.12�17.12�17.12�17.12�17.

28 апреля28 апреля28 апреля28 апреля28 апреля по области – облачно с прояснениями, ночью повсе�
местно, днем местами небольшие кратковременные дожди; ветер
переменный, слабый, температура ночью минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4, днем
плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.

29 апреля29 апреля29 апреля29 апреля29 апреля по области – переменная облачность, ночью време�
нами днем повсеместно небольшие дожди; ветер переменный, сла�
бый, температура ночью плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6, днем плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.

Снизят таможенные пошлины
Глава российского прави�
тельства Михаил Фрадков
пообещал председателю
Еврокомиссии Романо Про�
ди выполнить одно из тре�
бований ЕС при вступлении
России в ВТО � снизить мак�
симальную таможенную
ставку на новые иномарки
с 35 до 20 процентов. Па�
раллельно Министерство
промышленности и энерге�
тики России выступило с

предложением снизить импортные пошлины на комплектующие
для сборки иномарок в России. Чтобы привлечь в Россию зарубеж�
ные сборочные производства, чиновники готовы снизить пошли�
ны в 10 раз � с 30 до 3 процентов. Уступки, на которые пошел
Михаил Фрадков перед главой Еврокомиссии, означают, что поли�
тика защитных мер российского автопрома провалилась. Очевид�
но, поддержка отечественных автопроизводителей при помощи
заградительных пошлин на ввоз иномарок никаких ожидаемых
результатов не принесла. За два года действия таможенных барь�
еров отечественному автопрому так и не удалось ни улучшить
качество автомобилей, ни увеличить объемы производства. Зато
цены на «Жигули» выросли весьма значительно. Стоимость отече�
ственных автомобилей поднялась в среднем на 900 долларов.
Оправданием роста цен на продукцию российского автопрома,
как правило, служит увеличение стоимости затрат на комплектую�
щие, и в первую очередь на металл. Но рост цен на металлопродук�
цию является общемировой тенденцией. И западные автопроиз�
водители сокращают в этой связи издержки, а не повышают цены
на автомобили.

У «Хамас» + новый лидер
Активисты палестинского террористического движения «Хамас» в
секторе Газа избрали нового лидера вместо ликвидированного
израильтянами 17 апреля Абдель Азиза ар�Рантиси. Региональ�
ным руководителем движения стал один из его основателей Мо�

хаммед аз�Захар. Его заместителем по
административной работе назначен Ис�
маил Ханийе, бывший приближенным
лицом также ликвидированного 22 мар�
та духовного лидера «Хамас» шейха Ах�
меда Ясина. «Номером три» в иерархии
движения стал ответственный за кон�
такты с другими палестинскими терро�
ристическими группировками Саид ас�
Сиям. Вскоре после ликвидации ар�Ран�
тиси скрывающийся в Дамаске глава
политбюро «Хамас» Халед Машаль при�
звал своих соратников в секторе Газа
не называть имя нового руководителя во избежание покушения
на его жизнь. Из конспиративных соображений было объявлено,
что во главе регионального крыла встало «коллективное руковод�
ство». Мохаммед аз�Захар, хирург по специальности, долгое вре�
мя преподавал в Исламском университете Газы и считается одним
из лучших палестинских ораторов.

Столкновения в Индонезии
В Индонезии, в провинции Малуку, в результате столкновений
погибли 12 человек и около 98 получили ранения. Стычки нача�
лись в минувшее воскресенье между христианами � сторонниками
«Фронта за суверенитет Малуку» и боевиками исламистской воо�
руженной группировки «Ласкар джихад». Вопреки запрету властей
в городе появились флаги так называемой Республики Южные
Молуккские острова, которая была провозглашена сепаратиста�
ми еще 54 года назад. Флаги развешаны повсюду � даже на
деревьях и воздушных шарах. В настоящий момент полиция и
военные индонезийской армии патрулируют улицы администра�
тивного центра провинции Малуку города Амбон. По словам гу�
бернатора провинции Карела Ралахару, «друг против друга со�
шлись не христиане и мусульмане, а сторонники отделения Малуку
от остальной части Индонезии и противниками местного сепара�
тизма». Сообщается также, что полиция задержала 20 зачинщи�
ков беспорядков, вывешивавших флаги.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

ЕГЭ: первая проба
Выпускники дрожат: сегодня в Воронежской области пройдет
пробный экзамен в форме ЕГЭ. В 10 часов утра 22 тысячи и еще
600 одиннадцатиклассников сядут за парты, чтобы заполнить
бланки экзаменационных заданий. Пробный экзамен по мате�
матике они к тому же будут сдавать не в родной школе, а в
специально отведенных для этого аудиториях: в 126 специаль�
ных пунктах – 39 городских и 87 районных. Школьников в эти
пункты будут доставлять на автобусах. В эксперименте примут
участие выпускники более чем 700 учебных заведений: средних
и вечерних общеобразовательных школ, а также школ�интерна�
тов. Главная цель пробного экзамена – подготовить школьников
к настоящему ЕГЭ хотя бы психологически.

 «Вахта Памяти – 2004»
28 апреля в селе Большая Верейка Рамонского района состоится
открытие областной «Вахты Памяти � 2004». В работах по поиску,
эксгумации и перезахоронению останков воинов, погибших на
территории Воронежской области в годы Великой Отечественной
войны, примут участие поисковые объединения «Бриг» и «Воро�
нежский фронт», поисковые отряды Рамонского, Семилукского,
Эртильского, Борисоглебского, Хохольского, Богучарского, Но�
вохоперского районов, городов Воронежа и Нововоронежа. «Вах�
та Памяти» направлена на то, чтобы найти останки воинов и
предать их земле, установить фамилии погибших, увековечить
память героев, оповестить родственников о месте гибели и захо�
ронении.

Радость доставить легко
В минувшее воскресенье на «Юго�Западном» рынке г.Воронежа
прошла акция по сбору вещей для детей�сирот. Организаторами
ее выступил Российский детский фонд. По словам заместителя
председателя фонда Валентины Разумовой, подобную акцию они
проводят уже в третий раз и надеются, что она не последняя. Ведь
только в городе число нуждающихся ребятишек, которые живут в
интернатах и детских домах, достигло 180, а в области их еще
больше. В акции приняли участие предприниматели, которые
собрали для этих мальчишек и девчонок одежду, обувь, комплек�
ты постельного белья и игрушки.

Реконструкция привела к беде
Не думала, не гадала бригада рабочих ФНПЦ ЗАО НПК(о) «Энер�
гия», что в пятницу в 14.27 в момент переноса станков из одного
помещения на Краснознаменной в соседнее может произойти
трагедия: внезапно у двухэтажного строения (бывшие заводские
гаражи) рухнула кровля. Под кирпичными и железобетонными
обломками оказались пять человек. Двое из них из�под завалов
выбрались самостоятельно, еще одному рабочему потребова�
лась скорая медицинская помощь (он направлен в БСМП), а
Александра Ушакова и Сергея Паринова спасти не удалось. Об�
стоятельства трагедии сейчас выясняются. Окончательный вер�
дикт случившемуся вынесет прокуратура Ленинского района го�
рода.

Играм с трубой – труба
Трагедией обернулась в воскресенье незатейливая детская ша�
лость в Калаче. Играя на пригорке, ребятишки обратили внима�
ние на огромную, метрового диаметра, трубу, оставленную стро�
ителями. Один из ребят забрался в нее, другой – толкнул трубу
вниз. На беду, на пути набравшего скорость металла оказался
еще один мальчуган – десятилетний четвероклассник. Неожи�
данный удар стал для него роковым. А тот, кто сидел в трубе,
отделался синяками и испугом.

Два года
«единороссов»

Как отмечали выступающие,
с первых месяцев своей дея�
тельности «единороссы» налади�
ли конструктивное сотрудниче�
ство с органами государствен�
ной власти и местного самоуп�
равления области. В настоящее
время в администрациях разно�
го уровня работают 250 членов
партии. Более 220 членов
партии «Единая Россия» являют�
ся депутатами выборных орга�
нов местного самоуправления
(из 932). Для сравнения: КПРФ �
96 человек. Остальные партии в
общей сложности имеют 19 сто�
ронников среди депутатского
корпуса.

На конференции был избран
новый состав регионального
политсовета, в который вошли,
в частности, генеральный ди�
ректор Воронежского акцио�
нерного самолетостроительно�
го общества Вячеслав Саликов,
первый вице�губернатор Сер�
гей Наумов, депутаты  Государ�
ственной Думы РФ Александр
Сысоев и Сергей Чижов, пред�
седатель Воронежской город�
ской Думы Сергей Колиух, рек�
тор Воронежского архитектур�
но�строительного университета

Игорь Суровцев и другие.Секре�
тарем регионального политсо�
вета партии «Единая Россия»
вновь избран Юрий Титов, пер�
вый заместитель председате�
ля Воронежской областной
Думы.

В работе конференции при�
няли участие заместитель руко�
водителя фракции «Единая Рос�
сия» в Государственной Думе
Валерий Рязанский, первый за�
меститель главы администра�
ции области Сергей Наумов,
главный федеральный инспек�
тор по Воронежской области
Павел Кораблев, депутаты об�
ластной и городской Дум � чле�
ны фракции «Единая Россия». А
вот губернатор Владимир Кула�
ков на конференцию не смог
прийти: отмечал в этот день
свой 60�летний юбилей. Зато
Владимир Григорьевич напра�
вил в адрес конференции те�
леграмму, в которой поблаго�
дарил «единороссов» за плодо�
творное сотрудничество с
органами исполнительной
власти и пожелал им дальней�
ших успехов в работе.

Сергей МЕЩЕРИН.

Как мы уже сообщали, в Воронеже в минувшую пятницу
состоялась отчетноBвыборная конференция регионального
отделения Всероссийской политической партии «Единая
Россия». Воронежские «единороссы» проанализировали
результаты проделанной за два года работы и определили
задачи на будущее. На сегодняшний день региональное
отделение «Единой России» является самой массовой и,
пожалуй, самой влиятельной политической организацией
нашей области. В ее рядах B почти 17 тысяч  воронежцев. Еще
около 5 тысяч являются официально зарегистрированными
сторонниками партии.

Приятно, что на его 10�летие
откликнулись и официальные
власти области и Воронежа.
Вечер, состоявшийся 23 апре�
ля в Доме актера, продемонст�
рировал со всей наглядностью
значительный вклад Центра в
осуществление культурно�про�
светительских программ, в из�
дательское дело не только в на�
шей, но и других областях Чер�
ноземья, в сохранение духовно�
го пространства русской про�
винции.

 Рассказ директора Людми�
лы Поповой о работе Центра
вовсе не походил на формаль�
ный отчет� это была интересная
литературно�музыкальная ком�

Центр, который
притягивает
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позиция, в которой выступили
Камерный хор из Тамбова, пе�
вица Ольга Чиркова, народные
артисты России Людмила Крав�
цова и Юрий Кочергов, детский
танцевальный ансамбль «
Лира», хор Воронежской право�
славной духовной семинариии
другие творческие коллективы
и исполнители. Все они пришли
разделить праздник с работни�
ками Центра не по обязаннос�
ти, а по душе.

Раиса ВАСИЛЬЕВА.
На снимке: Юбиляров по�

здравляет фольклорный ан�
самбль «Воля», о котором рас�
сказывала книга, изданная Цен�
тром.

Операционный блок +
один из лучших в России

Операционный блок +
один из лучших в России
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Свой первый круглый юбилей Центр духовного возрождения
Черноземного края превратил в добрый светлый праздник
для воронежцев и гостей города.
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Предприятия-партнеры пошли
по проверенному уже пути: разде-
лили  программу Ан-148 на так
называемые «зоны риска и ответ-
ственности». В итоге получается,
что каждый участник программы
полностью отвечает за изготовле-
ние определенной части самоле-
та и может по необходимости са-
мостоятельно привлекать для это-
го субподрядчиков. При этом на-
званные предприятия являются
стратегическими (головными)
партнерами программы. Создает-
ся также по замкнутому циклу со-
вместно с лизинговой компанией
«Ильюшин Финанс» единое пред-
приятие  «Международный авиа-
проект Ан-148» с российско-укра-
инским капиталом, которому пе-
редаются эксклюзивные права на
серийный выпуск этих самолетов.
Недавно в Киеве состоялась пре-
зентация этой программы. «Мы
проводим эту встречу, чтобы укре-
пить веру в Ан-148 у его будущих
эксплуатантов», - заявил, пригла-
сив партнеров к продуктивному
сотрудничеству, генеральный кон-
структор Авиационного научно-
технического комплекса Украины
Петр Балабуев. В недрах этого
АНТК и родился проект Ан-148,
который теперь реализуется сов-
местно.

Впрочем, партнеры програм-
мы Ан-148 хорошо знают друг
друга еще по совместной работе
в бывшем Союзе. Производ-
ственные связи в самолетостро-
ении сохранились, и сегодня уже
в рыночных условиях, выходят на
новый уровень. В АНТК откро-
венно не скрывают своего удов-
летворения, что именно с воро-
нежским ВАСО осуществляют
окончательную сборку этого лай-
нера. Сотрудничество по про-
граммам Ан-10, Ан-12 и Ан-70
подтвердило высокий потенциал
ВАСО. На это обратил внимание
генеральный директор АНТК Вла-
димир Король. Новая реальность
на рынке авиаперевозок России
и Украины как самостоятельных
государств лишь сблизила ста-
рых партнеров взаимовыгодной
программой, которую проще и
выгоднее реализовывать на ос-
нове производственной коопе-
рации.

Сегодня наиболее актуальной
задачей как в Украине, так и в
России является обновление
парка ближнемагистральных са-
молетов. Спрос на эти лайнеры в
ближайшее время, по общим
оценкам, будет расти гораздо бы-
стрее, чем на самолеты других
классов, а потенциальная ем-
кость их рынка в странах СНГ на
период до 2015г. составляет бо-
лее 500 единиц.

Как образно заметил гене-
ральный директор ВАСО Вячес-
лав Саликов, трудяги «аннушки»,

Ан-148 собрал
давних партнеров

ЭкономическоеЭкономическоеЭкономическоеЭкономическоеЭкономическое
сотрудничествосотрудничествосотрудничествосотрудничествосотрудничество

«яшки» (Ан-24, Ан-40) выслужили
технический срок эксплуатации,
их жизненный ресурс продлева-
ет конструкторское бюро, но по-
мощь эта не вечна. На смену им
в образовавшуюся «нишу» бук-
вально рвутся самолеты нового
поколения с более высокими ха-
рактеристиками, соответствую-
щими лучшим в мире стандар-
там. Одним из таких лайнеров
как раз и является Ан-148.

Появление новинки – наибо-
лее удачный вариант решения та-
кой задачи. Она наиболее полно
отвечает потребностям авиапе-
ревозчиков. Двигательный реак-
тивный Ан-148, базовым вари-
антом которого является Ан-148-
100, рассчитан на 80 пассажи-
ров, имеет максимальную даль-
ность полета 5100 километров с
крейсерской скоростью 820-870
км/ч. Маркетинговые исследо-
вания показали, что этот самолет
по своим технико-экономичес-
ким характеристикам
вполне отвечает требо-
ваниям большого коли-
чества авиакомпаний,
в том числе и «дальне-
го зарубежья».

- Но мы все же рас-
считываем большую
часть таких машин, сде-
ланных по схеме «высо-
коплан», реализовать в
авиакомпаниях СНГ,
где, скажем мягко,
встречается не очень
высокий уровень каче-
ства аэродромов, тех-
нически слабо осна-
щенных. Поэтому у
Ан-148 как бы приподняли кры-
лья, разместили двигатели на пи-
лонах под крылом, что позволи-
ло повысить защищенность дви-
гателей и других конструкций от
столкновения с посторонними
предметами. А вообще-то пара-
метры двигателя, уровень пило-
тажно-авиационного и другого
оборудования Ан-148 позволяет
эксплуатировать его на любых
воздушных трассах мира, в том
числе на маршрутах с высокой
интенсивностью полетов. Техни-
ческое обслуживание самолета
также основано на удовлетворе-
нии требований международных
стандартов, обеспечивает под-
держание летной годности само-
лета с интенсивностью полетов
до 300 часов в месяц с коэффи-
циентом готовности более 98,5 -
так охарактеризовал некоторые
возможности новинки Владимир
Король.

Чтобы воплотить идею лайне-
ра в жизнь, потребовалось ради-
кально перестроить привычный
стиль работы – ее центром, стер-
жнем сделать контакты с заказ-
чиками. Еще в декабре 2002
года был сформирован для этого

Совет партнеров по программе
Ан-148. «Мы стремимся лучше
понять запросы авиаперевозчи-
ков, реальные условия их рабо-
ты и каждому предложить свое
оптимальное видение, решение
этой задачи. И надо сказать,
авиакомпании тоже очень ответ-
ственно подошли к участию в ра-
боте Совета, оказали влияние на
выбор основных проектных па-
раметров лайнера, фактически
превратившись в полноправных
участников его создания», - де-
лится впечатлениями Вячеслав
Саликов.

Именно стремление учесть
индивидуальные запросы раз-
личных перевозчиков привело к
необходимости создания на ос-
нове кооперации интересов це-
лого семейства машин, отличаю-
щихся пассажировместимостью,
дальностью полета, взлетной
массой, другими важнейшими
эксплуатационными характерис-

тиками. При этом на всех само-
летах семейства «Ан» за счет но-
вых технических решений значи-
тельно снижены затраты на экс-
плуатацию, обучение персонала,
техническое обслуживание. По-
мимо Ан-148, в АНТК нам назва-
ли множество других самолетов,
вплоть до гигантских «Руслана» и
«Мрии», созданных совместно с
российскими институтами, авиа-
заводами. В числе таких – Ан-70,
Ан-140, Ан-140-100, а также
Ан-38 – легкий многоцелевой,
который, оказывается, может эк-
сплуатироваться на аэродромах,
расположенных на высоте до
2600 метров, на грунтовых, ледо-
вых и заснеженных. А в програм-
ме Ан-148 вообще задействова-
но около 50 предприятий-парт-
неров, в том числе из Германии,
Великобритании, Франции, США,
Швейцарии. Не случайно в АНТК
эту новинку называют «междуна-
родной».

Сегодня ведь важно не толь-
ко создать конкурентную маши-
ну, но и не оказаться с новинкой
в «аутсайдерах» на рынке, что в
практике случается. Впрочем,
партнеры по Ан-148 слишком

опытные, чтобы оказаться в та-
кой ситуации, к тому же они оце-
нили свои возможности всесто-
ронне. Да и наработка програм-
мы ведется самым современным
способом - на основе компью-
терных информационных техно-
логий с использованием метода
трехмерного проектирования.

В АНТК сообщили, что полное
завершение летных и сертифика-
ционных испытаний, а также по-
лучение «сертификата типа» пла-
нируется на 2005 год. Лишь пос-
ле этого ХГАПП и ВАСО совмест-
но с другими партнерами присту-
пят к поставкам серийных само-
летов заказчикам. Уже есть
предложения на закупку 44 таких
самолетов.

А пока надо еще позаботить-
ся о поиске средств под саму про-
грамму, а это – 600 млн. долла-
ров. Собрать такие средства
можно лишь путем корпоратив-
ных усилий самих предприятий-

партнеров. Бла-
го, практика ра-
боты в «складчи-
ну» уже есть, оп-
робована на со-
вместном про-
изводстве моде-
ли Ан-140. В
«складчину» под
конкретную от-
ветственность и
риски многое
удается сделать.

Программа
Ан-148 разра-
батывалась в
отраслевых ин-
ститутах, в ЦАГИ

и Аэрофлоте, в солидном деле –
солидные компании. В итоге сло-
жилась и функционирует некая
замкнутая система: разработ-
чик – производитель – финан-
сист, имеется в виду названная
лизинговая компания. В этой
связке и структура, которая бу-
дет заниматься серийной реали-
зацией новинки. В любом слу-
чае, цена новинки не будет пре-
вышать стоимости аналогичных
престижных лайнеров. Важно
получить и удержать свой рынок.
Именно такой опыт наработан
ВАСО совместно с «Ильюшин Фи-
нанс» по программе Ил-96-300,
что считается приемлемым и
важным.

Маркетинговая работа рас-
кручивается, и интерес к новин-
ке Ан-148 возрастает. Имеется в
виду сделанное Аэрофлотом за-
явление об открытии в ближай-
шее время тендера приблизи-
тельно на 50 таких машин. И, как
сказал генеральный директор
АНТК Владимир Король, «мы бу-
дем первыми, кто подаст заявку
на участие в тендере, и если вы-
играем тендер, то окончательно
сборку самолета будем произво-

дить, скорее всего, в Воронеже,
на базе ВАСО, поставку же ком-
плектующих продолжат другие
участники программы».

Кстати, в мире уже нарабаты-
ваются две аналогичные про-
граммы. Это канадская «Бомбар-
дье» и бразильская «Эмбраер».
Интересы с ними, может быть, и
не пересекутся. Однако конку-
ренция в сфере таких перевозок
«вырисовывается», и определяю-
щим фактором во внешней реа-
лизации, если она пойдет, станет
качество изделий. Разработчики
Ан-148 заложили в свой новый
лайнер такие параметры каче-
ства, которые позволяют эксплу-
атировать его не только на про-
странстве СНГ, но и в условиях
Ближнего, Дальнего Востока,
стран Южной Америки.

В недавнем прошлом для
нужд единого союзного Аэро-
флота выпускались тысячи са-
молетов. Сегодня авиаотраслям
независимых государств прихо-
дится рассчитывать на собствен-
ные возможности. И каждая со-
лидная совместная программа
позволяет наращивать свой тех-
нологический уровень, продви-
гаться вперед. О какой-то жест-
кой конкуренции на этом рынке
пока речи не идет. Проект Ан-
148 – еще одно убедительное
свидетельство эффективной
производственной интеграции
на этом направлении. Прежние
наработки и связи лишь способ-
ствуют ее развитию в новых ус-
ловиях.

Но, увы, возникли «техничес-
кие» преграды на этом пути, о ко-
торых тоже приходится говорить.
К примеру, руководителей АНТК
и ВАСО немало беспокоят дей-
ствующие ныне правила прово-
за комплектующих через грани-
цу. Таможенники продолжают на-
стаивать на оплате провоза та-
ких грузов, хотя названные пред-
приятия взаимно поставляют их
(по договору) бесплатно. Встают
вопросы: во сколько оценивать
груз, кто это сделает квалифици-
рованно? На это тратится уйма
времени, доходит до курьезов. А
между тем в интересах эффек-
тивного производства требуется
именно быстрая переброска ма-
териалов, узлов, агрегатов. Зна-
чит, как говорят в АНТК и ВАСО,
необходимо скорректировать
эти таможенные правила и кво-
ты, и как можно быстрее, время
в данном случае – реальные
деньги. Теряются же они не на
производстве, функционирую-
щем на корпоративной основе
по замкнутому циклу, а по «доро-
ге» к нему. Но это уже другой по-
ворот темы.

Александр ГЛАГОЛЕВ,
Валерий ЗВЕРЕВСКИЙ.

Киев – Воронеж.

Крупнейший проект российско-украинской
производственной интеграции – совместное
производство лайнера Ан-148, который скоро
появится на воздушных трассах взамен
выслуживших технический срок самолетов
этого класса. Уже завершается строительство
первых трех машин - две предназначены для
летных сертификационных испытаний, а
третья – для статических прочностных. В
подготовке агрегатов и комплектующих на
кооперационной основе участвуют Харьковс-
кое авиапредприятие (ХГАПП), Киевский
завод «Авиант» и Воронежское акционерное
самолетостроительное  общество (ВАСО), а
также ряд украинских, российских предприя-
тий и стран дальнего зарубежья.

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «АВИАКОМПАНИЯ «ВОРОНЕЖАВИА»

Открытое акционерное общество
«Авиакомпания «Воронежавиа» (далее в
тексте ОАО «Авиакомпания «Воронеж-
авиа» (место нахождения: г.Воронеж,
аэропорт), уведомляет о том, что 21
мая 2004 года в 12 часов 00 минут
состоится годовое общее собрание ак-
ционеров ОАО «Авиакомпания
«Воронежавиа» (далее в тексте Собра-
ние акционеров), проводимое в форме
собрания (совместное присутствие ак-
ционеров для обсуждения вопросов по-
вестки дня и принятия решений по воп-
росам, поставленным на голосование).

Дата составления списка лиц, име-
ющих право на участие в Собрании ак-
ционеров: 20.04.2004г.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, го-

довой бухгалтерской отчетности, рас-
пределение прибыли и убытков обще-
ства.

2. Выплата (объявление) дивидендов
по результатам 2003г. в течение двух ме-
сяцев после проведения собрания.

3. Утверждение аудитора общества –
Аудиторская фирма «Гарант Капитал».

4. Выборы ревизионной комиссии.
5. Утверждение состава счетной ко-

миссии.
6. Выборы совета директоров.
7. Выборы генерального директора.
8. Внесение изменений и дополнений

в устав общества.
Место проведения Собрания акционе-

ров и регистрации лиц, имеющих право
на участие в Собрании: Российская Фе-
дерация, г.Воронеж, аэропорт, профилак-
торий, актовый зал.

Время начала (открытия) Собрания: 12
часов 00 минут 21 мая 2004 года.

Время начала регистрации: с 11 ча-
сов 00 минут 21 мая 2004 года.

При регистрации лицу, имеющему

право на участие в Собрании акционе-
ров, необходимо иметь при себе
документ, удостоверяющий лич-
ность, а представителям акционе-
ров, кроме упомянутого докумен-
та, – надлежащим образом офор-
мленную доверенность.

Ознакомление с информацией (ма-
териалами), подлежащей предоставле-
нию при подготовке к проведению Со-
брания, производится в течение 20 дней
до даты его проведения (в рабочие дни
с 1 мая 2004 года по 20 мая 2004 года)
по адресу: г.Воронеж, аэропорт, каби-
нет №24 (помощник генерального ди-
ректора).

С информацией (материалами)
лицо, имеющее право на участие в Со-
брании акционеров, может ознакомить-
ся во время его проведения.

Совет директоров
ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа».

В своем выступлении в верхней палате пар-
ламента премьер перечислил пять основных воп-
росов, которые предстоит решить правительству
в ближайшие годы. Во-первых, это борьба с бед-
ностью, простирающаяся так далеко, что в бли-
жайшие два-три года количество бедных в России
должно сократиться, как минимум, наполовину.
Любопытно, что буквально вслед за этим заявле-
нием Президент своим указом многократно повы-
сил должностные оклады высшим чиновникам фе-
дерального уровня. Отныне средняя зарплата зас-
луженного учителя РФ с 30-летним стажем более
чем в 40 раз уступает зарплате федерального
министра. Как говорится, оригинальный способ
борьбы с бедностью, начатый с самого «верха», т.е.
с самих себя. Сравнения с развитыми странами
Запада, равно как и аргументация в пользу необ-
ходимости сохранить профессиональные управ-
ленческие кадры, да еще и избавить их от соблаз-
на коррупции выглядят не только неубедительны-
ми, но и аморальными. В конце концов такое пре-
небрежение к общественному  мнению не может
демонстрировать власть, рассчитывающая на ува-
жение и поддержку народа на новом этапе ре-
форм.

Во-вторых, предполагается создание новой эф-
фективной системы управления, контуры которой
уже обозначены посредством проводимой Прези-
дентом административной реформы. В-третьих, в
России должно появиться конкурентоспособное
производство, включая снижение инфляции, обес-
печение устойчивого обменного курса рубля и т.д.
Четвертая задача заключается в достижении эф-
фективного механизма взаимодействия власти и
бизнеса, а также социальной ответственности пос-
леднего перед обществом. Наконец, в-пятых, не-
обходимо обеспечить  встраивание России в ми-
ровую экономику, что предполагает прежде всего
вступление в ВТО. Обобщая все, сказанное премье-
ром, можно обозначить главную стратегическую
задачу страны как переход от рентной к развива-
ющейся экономике. При этом значительная доля
инициативы передается на уровень регионов. Они
же, соответственно, возьмут на себя и ответствен-
ность за последствия нового этапа реформ.

Это было первое серьезное выступление ново-
го премьера перед российской политической эли-
той, хотя ничего принципиально нового он не ска-
зал. Действительно, Россия как наркоман давно
сидит на сырьевой игле, и такое положение не уст-
раивает не только Президента или самого Фрад-
кова, но и всех россиян. Действительно, в 90-е годы
было совершено множество ошибок, которые ни в
коем случае не следует повторять. Другое дело, что
обозначив цель, премьер ничего не сказал о сред-
ствах, а именно о том, как именно будет побежде-
на бедность; на какие точки роста может опереть-
ся правительство в целях обеспечения экономи-
ческого подъема и т.д.  Ясно, что без решения про-
блемы экономического рынка трудно надеяться на
уменьшение масштаба бедности в стране. Но со-
держание конкретных мер пока еще до конца не
определено по причине того, что за него идет яв-
ная и скрытая, закулисная борьба. Публичное от-
межевание Владимира Путина от непопулярного
закона о митингах и демонстрациях, а Михаила
Фрадкова – от варварских поправок в Лесной ко-
декс, допускающих бесконтрольную вырубку и про-
дажу леса, говорят о том, что и в правительстве, и
в администрации Президента, как и раньше, нет
согласия по поводу способов решения наиболее
важных проблем, стоящих перед страной.

Вместе с тем есть проблема, так или иначе
объединяющая многих: это возврат олигархами
долгов государству и налоги на сверхприбыли ес-
тественных монополий. В начале минувшей неде-
ли в Лондоне состоялся 7-й Экономический форум,
собравший полторы тысячи бизнесменов. Само
место проведения форума вызвало оживленные
комментарии журналистов: подальше от Генераль-
ной прокуратуры и поближе к европейским пра-
возащитникам. Но форум почтили своим присут-
ствием высокие государственные мужи – Алексей
Кудрин, Герман Греф, Александр Жуков и другие.

Из уст министра финансов А.Кудрина прозву-
чало предложение бизнесменам полностью вып-
латить долги государству в обмен на амнистию ка-
питалов через 4 года. Но если данное предложе-
ние можно отнести к разряду либеральных форм
взаимоотношений бизнеса и власти, то заявления
другого ответственного чиновника звучат более
радикально. На экономическом семинаре в Мос-
кве, как бы отвечая лондонским сидельцам, пред-
седатель Счетной палаты Сергей Степашин зая-
вил, что к июлю текущего года он объявит резуль-
таты проверки о законности или незаконности
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Кому на Руси
жить хорошо?

К числу наиболее заметных событий последних двух недель можно отнести активизировавшую-
ся деятельность нового российского премьера Михаила Фрадкова и ряда министерств и ве-
домств, чья компетенция относится непосредственно к экономической сфере. Поскольку
«старое» правительство Михаила Касьянова неоднократно подвергалось президентской крити-
ке за «недостаточную амбициозность», новое спешит исправить этот недостаток, демонстрируя
бурный рост всевозможных благих намерений. Несколько раз эти намерения озвучил Михаил
Фрадков, выступая на различного рода ответственных совещаниях. Одним из них было выступ-
ление премьера в Совете Федерации. Поскольку все экономические новации правительства,
как правило, оплачиваются за счет региональных бюджетов, поддержка сенаторов как пред-
ставителей этих самых регионов представляется отнюдь не лишней.

прошедшей в России в 90-е годы приватизации.
В этом заявлении содержится прозрачный намек
на то, что грубые, лобовые нарушения действо-
вавшего на тот момент законодательства долж-
ны стать объектом внимания Генеральной про-
куратуры России.

Вряд ли можно считать случайным появление
именно в эти дни доклада Всемирного банка об
экономическом развитии России. Несмотря на
то, что в России существуют 23 крупнейших кор-
порации, контролирующие 40 процентов россий-
ской экономики, их деятельность признана не-
эффективной. Столь же неутешительны для рос-
сийского бизнеса оценки Нобелевского лауреа-
та по экономике американца Джозефа Стигли-
ца: «Огромные природные ресурсы страны отда-
ны в руки горстки людей, а не всего народа. Мож-
но было бы достичь позитивных результатов дру-
гими, более честными способами». Рецепт, пред-
лагаемый им, очень прост: обложить сверхнало-
гами нефтяные и газовые месторождения. За
счет этих средств могут быть решены проблемы
образования, здравоохранения и социальной
сферы в целом.

Нобелевскому лауреату вторит еще один из-
вестный экономист Маршал Голдман, назвавший
свою последнюю книгу очень выразительно: «Пи-
ратизация России». Название родилось из срав-
нительного анализа приватизационных процес-
сов в России и в других постсоциалистических
странах. Вывод все тот же: в России немногие
получили в свои руки огромную собственность,
а страна в целом – коррумпированный бандитс-
кий капитализм, с которым она не знает, что де-
лать.

Россия всегда была преимущественно массо-
вым потребителем конечной продукции, прода-
вая на Запад преимущественно сырье и полу-
фабрикаты. Появились даже идеологи, объясня-
ющие неэффективность экономики России «осо-
бостью» ее «пути». Но неужели экспорт сырья и
есть предел мечтаний для нашей страны? Как по-
казывает история, вовсе нет. Когда всерьез ста-
вились задачи достижения технологических вы-
сот, то они успешно решались. В 1930-е годы в
СССР были созданы выдающиеся образцы ору-
жия мирового уровня. После разрушительной Ве-
ликой Отечественной войны страна смогла осу-
ществить рывок в ракетно-космической гонке,
хотя соперник – США – имел на руках более ве-
сомые козыри – более мощную промышлен-
ность, конструкторов ракетной техники, вывезен-
ных из Германии, и почти неограниченные фи-
нансовые возможности. Но несмотря на все эко-
номические потери, Россия до сих пор продол-
жает оставаться экспортером такой высокотех-
нологической техники, как военная.

Все эти факты известны и говорят об одном:
наша страна достигала мировых высот только
тогда, когда правящий класс формировал конк-
ретные стратегические задачи и прилагал для их
решения целенаправленные усилия. Но если у
России в конечном счете оказалась несчастли-
вая судьба, то только потому, что элиты ориенти-
ровали нашу страну на решение нереальных,
мессианских задач, прибегая к неэффективным,
насильственным методам.

Отсюда вывод: России необходимо сменить
парадигму развития. Сам по себе переход к рын-
ку или достижение количественных показателей
(«удвоение ВВП»), или интеграция в международ-
ные финансовые организации (например, ВТО)
ничего кардинального в судьбе страны не меня-
ют, или меняют далеко не в лучшую сторону. Про-
стой переход к рынку не может быть главной за-
дачей модернизации. Нужен такой механизм, ко-
торый вывел бы нашу страну на уровень передо-
вых государств мира.

Перед каждой страной, которая решалась на
модернизационный рывок, неизменно вставали
одни и те же задачи, а именно: как достичь эко-
номического успеха? Где взять силы и средства,
позволяющие догнать ушедших вперед и спра-
виться с их возможным противодействием? От-
ветить на эти вопросы – значит найти и проявить
политическую волю, в том числе и по отношению
к тем, кого западные наблюдатели очень метко
обозвали «пиратами» дикого рынка. Если обще-
ство в лице властвующей элиты не ставит перед
собой задачу проявить такую волю, то страна ос-
танется в лучшем случае экономическим серед-
нячком, а в худшем – мировым аутсайдером.
Только цена проигрыша здесь, естественно, го-
раздо выше, чем в спортивных состязаниях.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

� На АНТК им.О.К.Антонова идет сборка головной партии самолетов АН-148.

В субботу, 24 апреля, на территории мемори-
ального комплекса «Чижовский плацдарм» по-
явилась Аллея памяти. 55 воронежцев погибли
при исполнении служебного долга в Афганиста-
не. Восемь - были жителями Ленинского района,
и теперь в память о каждом из них будет расти
деревце.  В открытии аллеи лип участвовали
Юрий Середа, глава Ленинского района, Викто-

рия Добровольская, председатель обществен-
ной организации семей военнослужащих, по-
гибших в Республике Афганистан, и родители
тех, кто не вернулся из боя.

В скором времени в районе планируется про-
вести еще одну подобную акцию. В память о по-
гибших в чеченской войне.

Ивета ЦАЛИТИС.

Открыта Аллея памяти

Наркоманию
будут лечить
принудительно

На сегодняшний день упот-
ребление наркотиков – одна из
наиболее серьезных проблем в
нашей стране. По оценкам экс-
пертов,  к 2005г. при существу-
ющих темпах распространения
наркомании прямо или косвен-
но вред будет нанесен 38 млн.
человек. Так за прошедший год
количество только зарегистри-
рованных  выросло на 12,8%.
Наибольшее количество людей,
страдающих от наркозависимо-
сти, приходится на возрастную
группу от 17 до 28 лет, а средний
возраст приобщения к употреб-
лению наркотиков снизился се-
годня до 11-15 лет.

В сложившейся ситуации
большое значение имеют изме-
нения, которые было предложе-
но внести в Федеральный закон
«О наркотических средствах и
психотропных веществах». Рас-
смотренный законопроект на-
правлен на создание условий
для расширения возможностей
принудительного лечения несо-
вершеннолетних лиц в возрасте
до 16 лет, больных наркомани-
ей. В настоящий момент меди-
цинская помощь наркозависи-
мым подросткам оказывается
только по их просьбе или с их
согласия, а несовершеннолет-
ним подросткам в возрасте до
15 лет - по просьбе или с согла-

Слово - депутату ГСлово - депутату ГСлово - депутату ГСлово - депутату ГСлово - депутату ГосДумыосДумыосДумыосДумыосДумы

Законы – на защиту людей
21 апреля прошло очередное пленарное заседание нижней
палаты российского парламента. Рассказать о том, какие
законопроекты были приняты и какое значение они имеют для
нашей страны и Воронежской области, в частности, мы
обратились к депутату ГосДумы РФ, члену Комитета по бюдже-
ту и налогам, участнику миссии ОБСЕ от Государственной Думы
РФ Сергею ЧИЖОВУ.

сия их родителей или законных
представителей. А это не позво-
ляет оказывать своевременную
помощь всем нуждающимся.
Увеличение возраста до 16 лет
даст медикам возможность ох-
ватить огромное количество не-
совершеннолетних, нуждающих-
ся в оказании медицинской по-
мощи. Поэтому и Правительство
Российской Федерации, и про-
фильные комитеты Государ-
ственной Думы поддержали при-
нятие данного законопроекта.

В соответствии с первым за-
конопроектом были внесены
изменения и в Основы законо-
дательства Российской Федера-
ции об охране здоровья граж-
дан, согласно которым создают-
ся условия для расширения воз-
можностей лечения подростков
в возрасте до 16 лет, больных
наркоманией, без их согласия.

Выселять
или не выселять?

В настоящее время, согласно
Закону РФ «Об  основах феде-
ральной жилищной политики»,
если оплата жилья по договору
социального найма жилого по-
мещения не осуществляется в
течение 6 месяцев, наниматель
и проживающие с ним члены
семьи подлежат выселению в
судебном порядке с предостав-
лением им другого жилого поме-
щения. Одним из рассмотрен-
ных законопроектов предлага-
лось исключить эту норму. Пред-
ложение обосновывалось тем,
что она может вызвать крайне
негативные социальные послед-
ствия для малообеспеченных
семей, людей, оказавшихся в
тяжелых жизненных обстоятель-
ствах вследствие болезней, не-
счастных случаев, причинения
гражданину ущерба в результа-
те противоправных действий
других лиц, задержки оплаты
выполненных гражданином ра-
бот и других обстоятельств.

Однако ни Правительство, ни
профильные комитеты Госдумы
не поддержали данный законо-
проект, так как без одновремен-
ного внесения изменений в
Гражданский кодекс РФ он толь-
ко ухудшит положение граждан,
проживающих по договору соци-
ального найма. Надо заметить,
что в отличие от Закона «Об  ос-
новах федеральной жилищной
политики», согласно положени-
ям Гражданского кодекса, высе-
ление может быть осуществлено
без предоставления другой жи-
лой площади.

Незаконные
иммигранты
ответят по закону

За последние годы все боль-

шее распространение получает
незаконная иммиграция в Рос-
сийскую Федерацию иностран-
ных граждан и лиц без граждан-
ства из стран ближнего и даль-
него зарубежья. За последние
5 лет отчетливо проявилась и
тенденция к возрастанию коли-
чества иммигрантов, привле-
ченных к административной от-
ветственности за нарушение
правил пребывания, в том чис-
ле выдворенных за пределы на-
шей страны.

В связи с этим было пред-
ложено внести ряд изменений
в Кодекс РФ об администра-
тивных правонарушениях. Этот
законопроект направлен на
усиление административной
ответственности за правона-
рушения, совершаемые в сфе-
ре миграционных отношений.
Также он приводит Кодекс об
административных правонару-
шениях в соответствие с зако-
нодательством, регламентиру-
ющим правовое положение
иностранных граждан и лиц
без гражданства в Российской
Федерации. Кроме того, при-
нятие данного законопроекта
будет существенно способ-
ствовать повышению эффек-
тивности производства по де-
лам об административных
правонарушениях.

Льготы на оплату
услуг ЖКХ

На сегодняшний день в соот-
ветствии с Федеральным зако-
ном «О социальной защите инва-
лидов в Российской Федерации»
людям с ограниченными воз-
можностями и семьям, имею-
щим детей-инвалидов, предос-
тавляется скидка не ниже 50 %
с квартирной платы (в домах го-
сударственного, муниципально-
го и общественного жилищного
фонда) и оплаты коммунальных

услуг (независимо от принад-
лежности жилищного фонда).
Согласно рассмотренному зако-
нопроекту предлагалось распро-
странить указанные льготы и на
несовершеннолетних детей,
проживающих в семьях людей с
ограниченными возможностя-
ми. Право на получение указан-
ной льготы хотели предоставлять
только тем семьям, в которых
оба родителя несовершеннолет-
него ребенка являются инвали-
дами.

Однако данный законопроект
требует дополнительной дора-
ботки, так как его реализация
повлечет увеличение отчисле-
ний из федерального бюджета,
а источники и порядок финанси-
рования еще не определены.

Налог
остался  прежним

Одним из законопроектов
предусматривалось внести до-
полнительные положения в На-
логовый кодекс Российской Фе-
дерации. Они позволяли умень-
шить единый налог на вменен-
ный доход с предпринимательс-
кой деятельности без привлече-
ния наемных работников, осу-
ществляемой инвалидами II и III
групп и инвалидами ВОВ, а так-
же инвалидами детства (30% и
50% соответственно).

Однако на сегодняшний день
в законодательстве уже суще-
ствует так называемый коррек-
тирующий коэффициент базо-
вой доходности, согласно кото-
рому снижается налоговая на-
грузка на льготные категории
граждан. Поэтому Правитель-
ство и Комитет Госдумы по бюд-
жету и налогам рекомендовали
отклонить проект данного феде-
рального закона.

Записал
Алексей МЕТЛИЦКИЙ.



27  апреля  2004 года 3

«У НАС БЫЛА
ВЕЛИКАЯ ЭПОХА…»

В январе 1991 года меня пе-
ревели из редакции радио в кор-
респонденты телевидения Воро-
нежского областного телерадио-
комитета.

Надо напомнить, что в те вре-
мена он обладал полной моно-
полией на местное вещание.
Первый его конкурент, четвер-
тый канал, появился почти через
три года, не говоря уже о других
маломощных студиях и каналах.
Тогда при звонках куда-либо не
надо было объяснять, КАКОЕ те-
левидение беспокоит.

  У «Воронежских новостей»
был особый статус. Самая ста-
рая и  хорошо известная  всем
воронежцам программа  внутри
телерадиокомитета была  «шко-
лой молодого бойца» для идео-
логически незрелых журналис-
тов или ссылкой для престаре-
лых и проштрафившихся асов.
Более удачливых телевизионщи-
ков, шутя, называли «мастерами
больших полотен». Их они ткали,
например, в  популярной тогда
передаче «Вечерний Воронеж»,
где блистали Николай Колтаков
и Ольга Зубкова.  Время наших
«Воронежских новостей» в эфи-
ре плавало от 17  до 20 часов.
Впрочем, у воронежского веща-
ния до 1996 года на втором об-
щероссийском канале  не было
постоянного собственного вре-
менного отрезка.

В январе 91 -го в телерадио-
комитете еще работала служба
цензора. За железной  глухой
дверью находился его кабинет, а
рядом висел ящик, куда все ав-
торы опускали свои материалы,
если  самого Ивана Ивановича
не было на месте.  Без его под-
писи в эфире не появлялась ни
одна программа. Служба цензо-
ров уже доживала свой век, все
было не так строго и страшно, как
рассказывали нам в своих бай-
ках старожилы, но формальнос-
ти соблюдались. Когда августов-
ские события открыли шлюзы,
цензура была упразднена.

Мой первый сюжет о новой
сельской ветке газопровода опе-
ратор Владимир Шахов снимал
кинокамерой. С кинопленкой ра-
ботали до 1993 года. Помню
двойное чувство, когда расфор-
мировывали киноцех. Понимая,
что видео – это новые техноло-
гии,  мы грустили по кино. Кино-
пленка ведь совсем иначе пере-
дает и краски, и свет. Но зато те-
лерепортеры получили выигрыш
во времени. Монтаж на видео в
несколько раз быстрее.

Редакция «Воронежских но-
востей»  была совсем неболь-
шой: старший редактор, четыре
корреспондента  и четыре ре-
жиссера. В январе девяносто
первого сюда набрали совер-
шенно новую команду журнали-
стов. Старшим редактором на-
значили  Евгения Ермаченкова.
Из четырех журналистов двое -
я и Михаил Петров -  были сущи-
ми новичками,  а Татьяна Юшки-
на и Валера Заборовский хоть и
имели небольшой опыт работы
в комитете, но школу «новостей»
осваивали вместе с нами. В сле-
дующем году Ермаченков с тру-
дом пробил еще одну штатную
единицу корреспондента – и  в
нашей команде появился
19-летний Олег Мещеряков.
Олег по сути своей был настоя-
щим репортером. Вечно в поис-
ке «горяченького», быстрый и
контактный, он, чуя новость за
версту, умел подкараулить ее и
в коридорах власти, и в бане
среди друзей, и в пивной среди
народа.

Мы были очень ограничены в
технических возможностях.
Двадцатиминутный выпуск «Во-
ронежских новостей» в 91-м году
состоял из  двух- трех сюжетов и
устной информации. Каждую до-
полнительную съемку, камеру и
машину, выбивали с шумом и
криком. Помню, как вызывал он
меня на ковер за то, что ездили
на съемку в выходные дни. Гвоз-
дями новостей всегда были уст-
ные информации,  самые инте-
ресные и горячие, чаще всего –
криминальные: таким было тог-
да время. О заказных убийствах,
отставках и новых ценах мы уз-
навали первыми. Редактор пер-
вого еженедельника в городе
Александр Пирогов очень быст-
ро оценил нашу прыть, и мы па-
раллельно  лихо сотрудничали с
его  газетой «Вечерний Воро-
неж». Впервые в истории мест-
ного телевидения журналисты
теленовостей стали опережать
газеты, ведь прежде  теленово-
сти состояли из распоряжений

облисполкома и  информации из
партийной  «Коммуны». Но за
резвость всегда приходится рас-
плачиваться.

«ЧАС
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ
ВЛАСТИ»

Так называлась самая попу-
лярная у воронежских зрителей
программа. Каждую неделю гу-
бернатор Александр Ковалев
целый час в прямом эфире рас-
сказывал землякам о своей ра-
боте, одновременно поучая и
развлекая их. Будучи харизма-
тичной и эмоциональной лично-
стью, импульсивный и непред-
сказуемый, вплоть до использо-
вания ненормативной лексики,
Ковалев держал  зрителей у эк-
рана. Но для журналиста  час
работы в прямом эфире с Кова-
левым  был  хождением по мин-
ному полю: либо подорвешься,
либо  будешь нелепо выглядеть.

На каждой нашей студийной
летучке при разборах полетов
обязательно  доставалось веду-
щим «Часа».  Одному -  за инерт-
ность и неспособность направ-
лять губернатора  (поток его
мыслей  прервать было невоз-
можно),  другой -  за нескром-
ность и несдержанность (веду-
щая не простила губернатору его
ненормативную лексику). Губер-
натор, капризничая, перебрал
всех журналистов студии. Как
говорила тогда   корреспондент
Елена Чиркова: «Наш Ковалев –
переходящее красное знамя…»

Впрочем, некоторым это зна-
мя грело  не только душу, но и
руки. Пользуясь доступом к телу,
они обращались к губернатору с
всякими просьбами, малыми и
не очень. Сам Ковалев однажды,
оценивая   работу с ним очеред-
ного журналиста,  сказал так:
«Этот хоть ничего не просит». Не-
удивительно, что вокруг  «Часа»
всегда бушевали страсти.

От них  редакция «Воронежс-
ких  новостей»  была  далека.
Объективная информация –
дама капризная, и потому мы
следовали народной мудрости
«от начальства подальше».

Однако  осенью 1993 года
наступил ЧАС расплаты и для
«Воронежских новостей». Кова-
лев в прямом телеэфире  в свой-
ственном  ему «фольклорном»
стиле сказал все, что он думает
по поводу продажных репорте-
ров.  Днем раньше в выпуске но-
востей мы сообщили о повыше-
нии цен на хлебопродукты, кото-
рое утвердили в областной инс-
пекции по ценам. Мы работали
только с проверенными факта-
ми. Но Ковалева возмутили и
наша осведомленность, и то-
нальность комментария, а также
утечка информации от его под-
чиненных. Гнев губернатора  был
несправедлив по сути и очень
оскорбителен по форме.  На всю
область нас обвинили в продаж-
ности. Стерпеть это было невоз-
можно.

Мы решили поговорить с гу-
бернатором прямо. Больше всех
горячился  самый молодой из
нас, Олег Мещеряков. А я,  буду-
чи к тому времени главным ре-
дактором службы новостей, пы-
талась его урезонить, опасаясь,
что серьезный разговор превра-
тится в  скандальную и не очень
приличную перепалку. Как толь-
ко Ковалев вышел из большой
студии, я шагнула к нему первой.
Помню, как волновалась от мыс-
ли, что не выслушает.

 К чести запальчивого Алек-
сандра Яковлевича, он выслушал
мои претензии и повторил все
сказанное с экрана, но в более
приличной форме. После его фи-
нальной фразы «Вы за все отве-
тите», из-за моей спины выско-
чил Олег и заявил, что он готов
отвечать перед зрителями за
свою информацию и что в следу-
ющем выпуске мы скажем им
полную правду, скажем, кто  со-
врал в областной администра-
ции, и проведем  расследование,
с какой целью  чиновники под-
ставляют губернатора. И Ковалев
неожиданно сдулся. Раскопки
журналистов в его аппарате
были ему не нужны. Он знал, что
мы правы, просто по его страте-
гическому  плану народ о новых
ценах должен был узнать чуть
позже и  не из «ящика», а  из цен-
ников в магазинах. Свой даль-
нейший гнев он направил на сво-
их подчиненных. С тем и ушел.

А мы ликовали. Отчего? На-
верное, гордились собой. И друг
другом. Мы ведь только учились
профессии,  демократии и друж-
бе. Потом в моей работе были

ситуации куда серьезнее, я на-
училась  не только защищать, но
и защищаться. Но тот  разговор
в мрачном коридоре и крепкие
плечи друзей запомнила навсег-
да.  К сожалению, мне  очень
трудно представить подобную
ситуацию сегодня. Слишком
многое потеряли мы за прошед-
шие десять лет. Конечно, прошла
демократическая эйфория. Но
очевидно: журналисты стали
жиже, а власть круче.

БЕЛЫЕ И КРАСНЫЕ
После августовских событий

1991 года Воронежское телеви-
дение перестало быть опорой и
оплотом   коммунистов. Оказа-
лось, что право голоса имеют
всякая партия и всякий человек.
На центральный и местный эк-
раны хлынули все неленивые:
умные и не очень, прагматичные
и  сумасшедшие, честные и жу-
ликоватые. Группируясь во все-
возможные организации и
партии, они требовали телеви-
зионного эфира. От лица обще-
ственности и новой партии.

Председатель телерадиоко-
митета Виталий Жихарев, желая
шагать в ногу со временем  и
защищаясь от новоиспеченного
большевизма карликовых
партий, заявил о телепрограмме
под названием «Политический
экран». «Почетное» право подго-
товить и провести эту странную
передачу он поручил мне, нович-
ку на телевидении, у которой к
тому времени за плечами был
только год работы на студии в
качестве корреспондента ново-
стей. А еще – подзабытый уни-
верситетский курс научного ком-
мунизма , который я сдала на
«тройку»(  она была единствен-
ной за пять лет студенчества).

Прекрасно понимая, что быв-
шие отличники просвещения и
асы советской пропаганды,
опытные и мудрые  тележурна-
листы, близко не подойдут к та-
кой программе и правильно сде-
лают, я пыталась  симулировать
какую-то  болезнь, но была  не-
убедительна  и  угодила на роль
ведущей первой передачи.

Она прошла в прямом эфире
19 сентября  1991 года. Этот
день стал моим боевым креще-
нием в тележурналистике. Ока-
залось, что все мои предыдущие
страсти в службе новостей -  дет-
ские игры.

Гостями студии  были депута-
ты областного и городского Со-
ветов, представители Воронеж-
ского депутатского объединения
«Демократическая Россия» : Вик-
тор Давыдкин,  Валентин Котляр,
Борис Кузнецов, Анатолий  Гер-
ман и Алексей Коротеев.

Как и бывает в подобных слу-
чаях, где-то наверху  этому эфи-
ру придавали большое значе-
ние. Однако на самом деле все
решалось   на моем письменном
столе. Перед самым эфиром
один телемэтр дал очень ценный
совет. Его я запомнила навсег-
да -  выручал  много раз: «Что бы
ни случилось во время прямого
эфира, ты должна помнить одно:
хозяйка в студии ты и только ты».

 В новостной запарке у меня
совсем не осталось времени на
подготовку к разговору. Я лихо-
радочно пролистала прессу за
последнюю неделю, вниматель-
нее, чем всегда, послушала   ди-
алог телеведущего Александра
Гурнова и редактора «Огонька»
Виталия Коротича и решила, что
пятеро  рвущихся в бой политму-
жиков не дадут мне мой умище
даже обозначить. А потому я на-
бросала  несколько общих воп-
росов  и сосредоточилась на
фактах их биографий и перечне
множественных регалий. Впро-
чем, серьезность момента я все
же ощущала : именно в день это-
го эфира завела новый, в розо-
вом переплете, красивый блок-
нот. Последняя запись в нем от
29 декабря 1992 года. Мы  вме-
сте с этим блокнотом  на каждой
съемке сквозь его розовую
кожу,  будто сквозь розовую пе-
лену,  рассматривали   новое
явление: русскую демократию.
Почти  полтора года. Пока ни
кончился блокнот и ни исчезла
моя эйфория…

Блокнот сохранил мои вопро-
сы гостям студии: «Как вас те-
перь называть?», «С чего начи-
нает свою работу демократичес-
кое движение Воронежа?», «По-
бедителей не судят. А что будет
завтра?»

Как интересно читать эти за-
писи   через 12 лет… Теперь я точ-
но знаю ответы на свои вопросы.

(Продолжение следует).

7 мая 1954 года в Воронеже была осуществлена первая телевизионная трансляция. С
этого дня начала свой полувековой отсчет история Воронежского телевидения. О его жизни
в последнем, переломном для всей страны, десятилетии прошлого века рассказывает
тележурналист Людмила Альпатова, автор и ведущая известных телепрограмм.

Последнее десятилетие двадцатого века стало для Воронежс-
кого телевидения, как и для всей страны, временем трагичес-
ких перемен и комедийных превращений. В истории  десять
лет – очень небольшой отрезок. Но когда живешь в эпоху
перемен, время спрессовано очень плотно. А если  работаешь
на телевидении   в службе новостей, год можно смело
засчитывать за два. Одной командой «новостей»  мы вместе
пережили  путч  в августе 91-го  и кризис власти в октябре
93-го. Отгоревали по убиенному русичу Игорю Талькову  в
октябре 91-го и оплакали  телекумира Владислава Листьева в
марте 95-го… Мы начинали в условиях партийного контроля и
совковой цензуры,  хлебнули  демократической вольницы,
узнали вкус  свободы слова и вновь задохнулись  бесконеч-
ными запретами …
Мы можем смело сказать:

Людмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАТОВАТОВАТОВАТОВАТОВА

Телеэкран
и время

Он родился и вырос в Воро-
неже, на том самом месте, где
сейчас возвышается девяти-
этажное здание с магазином
«Детский мир». В послевоенные
годы здесь стояло несколько не-
больших домиков, в одном из ко-
торых проживали четыре семьи.
Семья Борисовых – муж, жена и
трое детей – занимала одноком-
натную семнадцатиметровую
квартиру. Глава семьи Алексей
Сергеевич работал в военизиро-
ванной пожарной части завода
СК имени Кирова, его жена Прас-
ковья Васильевна занималась
домашним хозяйством, воспиты-
вала дочь и двоих сыновей. Так
что каждый вечер с удивитель-
ным постоянством неподалеку от
родительской кровати появля-
лись три раскладушки для Нико-
лая, Раисы и Вячеслава.

– Зона моего детства, – улы-
баясь, вспоминает Вячеслав
Алексеевич, – это улица Коль-
цовская и Плехановская. На
Плехановской стоял наш дом.
Здесь же неподалеку располага-
лась детская библиотека, где из-
за малочисленности фонда на
руки юным книголюбам книги не
выдавались, и я долгими часа-
ми просиживал над ними в чи-
тальном зале. В свободное вре-
мя моим любимым занятием
были дворовые игры. Вместе со
своими друзьями я играл в фут-
бол, волейбол, ходил на лыжах.

Стоило пересечь Кольцовс-
кую улицу – и вот она, тридцать
пятая школа. И сейчас, проходя
мимо нее, Вячеслав Алексеевич
замедляет шаг. Здесь прошли
его школьные годы.

Учился он настолько успеш-
но, что в девятом и десятом
классах ему поручали вести за-
нятия по физике и химии. Его
увлечение спортом носило не
стихийный, а почти профессио-
нальный характер. Вячеслав за-
нимался в детской спортивной

ЮбилейЮбилейЮбилейЮбилейЮбилей

Главный дар –
человечность
Завтра главному врачу Воронежского клинического санатория
имени Горького, члену корреспонденту Академии естественных
наук, заслуженному врачу Российской Федерации, доктору
медицинских наук, профессору ВГМА Вячеславу Алексеевичу
БОРИСОВУ исполняется шестьдесят лет.

школе № 1 у кумира воронеж-
ских мальчишек Чарльза Нем-
чинова, играл в детской фут-
больной команде «Энергия», а,
повзрослев, перешел в группу
подготовки мастеров команды
«Труд». Капитаном был Алек-
сандр Миронов, играли Влади-
мир Горожанкин, Владимир
Проскурин, чьи имена до сих
пор памятны болельщикам.

Школу Вячеслав окончил с
серебряной медалью, и когда
встал вопрос, что делать дальше,
сомнений не было: по примеру
старшего брата Николая посту-
пил в Воронежский медицин-
ский институт. Учился он на ле-
чебном факультете, посещал те-
рапевтический и хирургический
кружки, с удовольствием прохо-
дил практику во второй, третьей
и областной больницах, а на ше-
стом курсе начал самостоятель-
но оперировать больных.

Студенческая жизнь была
напряженной. Вячеслав поздно
ложился спать, вставал в шесть
утра. И при этом успевал играть
в команде «Энергия» класса «Б»,
а потом сам создал и трениро-
вал институтскую футбольную
команду. Сейчас Вячеслав Алек-
сеевич Борисов, конечно, не иг-
рает в футбол, но остается боль-
шим поклонником любимой
игры, сожалея, что в последние
годы наш «Факел» сильно сдал.

Всю жизнь Вячеслав Алексе-
евич хранит в своей благодар-
ной памяти имена наставников.
Живая легенда воронежской
медицины Михаил Васильевич
Земсков, блестящие теоретики и
клиницисты Юрий Дмитриевич
Сафонов и Леонид Федорович
Косоногов. Его учителем по хи-
рургии был Анатолий Борисович
Серебрянский, работавший в ту
пору заведующим гастрохирур-
гическим отделением областной
клинической больницы. Это
были не просто ученые и педа-

гоги, это были, прежде всего, та-
лантливые люди. Они-то соб-
ственным примером убеждали
студенческую молодежь в том,
что главное в профессии меди-
ка – не только виртуозно вла-
деть скальпелем, но и обладать
уникальным даром, имя которо-
му – человечность.

Сельским врачом Битюг-
Матреновской участковой боль-
ницы начал в 1968 году свою тру-
довую жизнь выпускник Воро-
нежского медицинского институ-
та Вячеслав Борисов. Досталась
ему больница на двадцать пять
коек. С пяти утра он уже хлопотал
по хозяйственным делам. Потом
– обход, прием больных – до
полусотни в день – и вызовы,
вызовы. Чаще всего приходилось
ездить на лошади, зимой – в са-
нях, летом – в телеге, осенью и
весной – на тракторе или на мо-
тоцикле. Со временем собрали
санитарный старенький «уазик»
– стало чуть полегче. А чего толь-
ко не приходилось делать! Быть
стоматологом, вправлять выви-
хи, лечить женские и детские не-
дуги и даже принимать роды. До
сих пор помнит Вячеслав Алексе-
евич первого своего «крестника»,
который явился на свет дождли-
вым осенним утром и на счастье
оказался розовощеким четырех
с половиной килограммовым
крепышом.

– Расти на здоровье! – на-
путствовал его молодой доктор.

Должность сельского врача
– всегда на виду. И помимо пря-
мых обязанностей Вячеслав
Алексеевич исполнял обязанно-
сти депутата сельского и район-
ного советов и председателя
постоянной комиссии по здра-
воохранению и социальному
обеспечению. Семь лет вместо
запланированных трех посвя-
тил он эртильскому селу Битюг-
Матреновка.

И вновь – Воронеж. Недол-
гое пребывание заместителем
главного врача шестой город-
ской больницы и неожиданное
назначение главным врачом
клинического санатория имени
Горького. Судьба сделала крутой
поворот.

Это было в октябре 1975
года, почти тридцать лет назад.
Беспокойное хозяйство доста-
лось новому главному врачу.
Недавний дом отдыха, преобра-
зованный в санаторий, нуждал-
ся в коренном обновлении. На-
чал Вячеслав Алексеевич Бори-
сов с того, что собрал, как при-
нято сейчас говорить, надеж-
ную команду единомышленни-
ков. С ней он создавал нынеш-
ний лечебно-оздоровительный
комплекс. Совместная работа и
творческий поиск врачей-ку-
рортологов и ученых Воронеж-

ской медицинской академии
способствовали превращению
кардиологического санатория в
многопрофильный круглогодич-
ный центр оздоровления и ле-
чения. Сотни тысяч россиян по-
правили тут свое здоровье.

Здесь работает большой ме-
дицинский коллектив – сорок
врачей по двадцати специаль-
ностям и девяносто медицин-
ских сестер.

На базе санатория действу-
ет кафедра физиотерапии и ку-
рортологии факультета повыше-
ния квалификации и професси-
ональной переподготовки спе-
циалистов Воронежской госу-
дарственной медицинской ака-
демии, на которой только в ны-
нешнем году прошли повыше-
ние квалификации более ста
врачей. Основной состав ка-
федры – высококвалифициро-
ванные ведущие специалисты
санатория, в их числе главный
специалист по высоким меди-
ко-экономическим технологи-
ям, кандидат экономических
наук, доцент Галина Попова и
заведующая учебной частью
кафедры, возглавляющая эн-
докринологическое отделение
Людмила Козлова. А заведует
кафедрой сам Вячеслав Алексе-
евич.

Немаловажная деталь, кото-
рая характеризует Вячеслава
Алексеевича не только как ад-
министратора, но прежде всего
как ученого. Им подготовлено
пять кандидатов и два доктора
медицинских наук. Опубликова-
но сто двенадцать научных ра-
бот, в том числе четыре моно-
графии.

И еще интересный факт.
Только в апреле нынешнего
года кафедра приняла участие
в научно-практической межре-
гиональной конференции по
экологии, симпозиуме детских
хирургов и конгрессе «Человек
и лекарство».

В.А. Борисов вырастил троих
детей, у него шестеро внуков.
Помимо ученых званий и степе-
ней имеет правительственные
награды – орден «Знак почета»
и орден Дружбы. В 2002 году он
стал лауреатом премии «Золотой
фонд Воронежской области» в
номинации «Здравоохранение».

Завтра, в день шестидеся-
тилетия, Вячеслав Алексеевич
Борисов будет принимать сер-
дечные поздравления своих
многочисленных друзей и кол-
лег.

С большой радостью его бу-
дут приветствовать также и те,
кто хоть раз побывал в замеча-
тельной здравнице – клиничес-
ком санатории имени Горького.

Эмма НОСЫРЕВА.
Фото автора.

Солнце, воздух и вода –
наша радость и беда

Нередко приходится слышать, что раз-
витые страны, особенно граничащие с
нашей, давно с тревогой и ужасом на-
блюдают за нарастающей угрозой эко-
логической катастрофы, исходящей из
России. Это у нас из-за несовершенства
технологий ежедневно выбрасываются
в атмосферу тонны вредоносных ве-
ществ. Это у нас вырубаются тысячи гек-
таров леса с тем, чтобы за бесценок от-
правиться за рубеж. Это у нас браконье-
ры уничтожают бесценные породы рыб
и животных. Это у нас беспощадно и без-
думно уничтожаются заповедники. И по-
чти никто не несет за это ответственнос-
ти. И уж точно никто  сурово  не наказан.
Как будто больше не будет жизни, да и
не нужна она. Интересно,  что думают по
этому поводу дети?  Ведь они пришли на
эту землю не для того, чтобы задыхаться
во вредоносном смоге городов и стра-
дать от преступной беспечности взрос-
лых.

По инициативе депутата Воронежс-
кой городской Думы Александра  Жуко-
ва в эти весенние дни в нашем городе
была проведена экологическая олимпи-
ада, в которой приняли участие учащие-
ся 12 школ Коминтерновского и Совет-
ского районов. Старшеклассники подго-
товили ряд проектов по улучшению эко-
логической обстановки в Воронеже. Им
удалось не только проанализировать ряд
насущных проблем – возросшая загазо-
ванность, состояние водохранилища,
загрязненность близлежащих лесов – но
и предложить пути для решения этих про-

блем. Так, например, школьники считают
необходимым (и научно это обосновыва-
ют), чтобы вдоль наиболее загруженных
дорог были высажены двойные ряды де-
ревьев и высокие кусты. А Воронежское
водохранилище без инвесторов не реани-
мировать: чтобы из грязной лужи оно пре-
вратилось в любимое место отдыха горо-
жан, нужно создать гидропарк с конт-
рольным пакетом акций в собственности
муниципалитета.

- Финал олимпиады состоялся 21 апре-
ля в средней школе № 51. Строгое жюри
отбирало наиболее удачные работы. А
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присутствовавший здесь же главный са-
нитарный врач города Николай  Мамчик
тщательно записывал предложения стар-
шеклассников. Возможно, какие-то из них
воплотятся в жизнь. Было бы здорово,
ведь пока экологическая ситуация в Во-
ронеже угрожающая.

- Если какой-то из проектов получит
одобрение специалистов, я буду первый,
кто сделает все возможное, чтобы его воп-
лотить, - сказал, подводя итоги олимпиа-
ды, Александр Жуков.

Виолетта ГРОМОВА.
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ВОЗРАЖЕНИЕ
Собственники земель-

ных долей Глазков В.Е.,
Маренков В.Н., предста-
витель собственников зе-
мельных долей Рожде-
ствин Н.Н. общей долевой
собственности СХА им.
Чапаева Терновского р-на
сообщают о несогласии по
выделению земельных
участков в счет земель-
ных долей общей пл. -
2078 га пашни. Местопо-
ложение выделяемых зе-
мельных участков в счет
востребованных земель-
ных долей: № 2 – 103 га,
№ 3 – 98 га, № 4 – 85 га,
№ 5 – 88 га, № 8 – 114 га,
№ 9 – 85 га, № 10 – 193 га,
№ 11 – 159 га, № 14 – 93
га, № 15 - 37 га, № 16 – 101
га, № 18 – 156 га, № 19 –
174 га, № 21 – 135 га,
№ 22 – 105 га, № 23 – 72
га, № 24 - 91 га, № 25 – 51
га, № 31 – 138 га, опреде-
ленных 488 собственни-
ками земельных долей,
опубликованного в газете
«Коммуна» № 58 от 16 ап-
реля 2004г.
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официальный дилер ОАО «Красная звезда»

зерновые: СЗ-3,6А
СЗ-5,4-06

зернотравяная СЗТ-3,6А
стерневая СТС-2,1
свекловичная ССТ-12
универсальная УПС-12
овощная СОН-4,2

КУКУРУЗНАЯ
СУПН-8-01

Сертифицировано. Лиц. №704478, рег. №ТС-50 выд. Лиц.
пал. адм. Вор. обл.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Т./ф. (0732) 23-04-64.

РАСТВОРИТЕЛЬ
ГРУНТ

С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Телефон/факс (0732) 72-29-27.

ДТ-75 – стандартные
ДТ-75 – узкие
Т-70C – широкие
Т-70C – узкие
Т-150

Дешевлене бывает!

официальный дилер ОАО ЧАЗ

Лиц. №704478, рег. №ТС-50  выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

производства ОАО ЧАЗ, г.Чебоксары

ООО «ЧАТКАЛ»
КОМПРЕССОРЫ
� поршневые и винтовые стационарные и передвижные с

электроприводом и с двигателем внутреннего сгорания
производительностью от 0,16 м3/мин. до 4,2 м3/мин.

� Дополнительное, вспомогательное оборудование и запас-
ные части для компрессоров пр-ва России

� Первичное подключение и монтаж
� Ремонт и модернизация аналогичного старого компрессор-

ного оборудования
� Аппараты струйной очистки � Доставка

г.Воронеж, тел./факс:
(0732) 52-38-11,
(07341) 3-13-16

e-mail: chatcal@vmail.ru

ЗАО ТД «ЭЛЕКТРОАГРЕГАТ»

394019, г.Воронеж,
ул. Машиностроителей, 7.

Т./ф.: 47-10-10 - многокан.
E-mail: admin@elagr.vrn.ru

http://www.elagr.vrn.ru
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БЫТОВЫЕ
НАСОСЫ

ШЛАНГИ
поливочные ПВХ

СЕЗОННОЕ
СНИЖЕНИЕ

ЦЕН!

� «Ручеек» ....... 675 руб.
� БЦ 08-20 .... 1510 руб.
� «Агидель» ... 1320 руб.

Цены указаны на момент публикации.

БОЛТЫ от М4 до М2

ООО «Воронежпромметиз»
ул. Дорожная, 15/1

Тел.: 63-27-27,
707-720.
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от 20 до 200
ГВОЗДИ

АБРАЗИВЫ,
СЕТКА СВАРНАЯ

ЭЛЕКТРОДЫ МР-3, УОНИ

от М3 до М6
ВИНТЫ, ШУРУПЫ

шестигранные, мебельные, с/х
ГАЙКИ, ШАЙБЫ

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Телефон/факс 63-25-89.

ПОЛИПРОПИЛЕНОВЫЙ СЕНОВЯЗАЛЬНЫЙ
                          по цене 56 руб. за 1 кг.
Свыше 1 тонны – по 55 руб. за 1 кг,
более 10 тонн – 54 руб. за 1 кг. Сертифицировано.

Цены указаны на момент публикации.

Лиц. №704478, рег. №ТС-50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

ЗАПЧАСТИ
К-700, -701

ООО «Техагрозапчасть»

Адрес: г. Белгород, ул. Коммунальная, 2.
Т./ф.: (0722) 21-10-90, 21-72-14. E-mail: tehagro@belnet.ru

реализует

и к другой сельхозтехнике.

2-й этаж, офис 206

г.Воронеж, ул. 9 Января, 43

Сертифицировано.

ОФИСНАЯ
МЕБЕЛЬ
СЕЙФЫ

КРУПЫ,
САХАР,
ЗЕРНОВЫЕ.

П
О

КУ
П

АЕ
М

Тел. 40-11-47.

ОПЕРАТИВНО.

ООО «БелАгроТехСнаб»
Официальный единственный
в России представитель
Днепропетровского
комбайнового заводапредлагает со склада в г.Белгороде и г.Краснодаре

СВЕКЛОУБОРОЧНУЮ ТЕХНИКУ И ЗАПЧАСТИ

Тяжелые бороны
БДТ-7; БПРР-4,2; БД-10,

Разбрасыватель органических удобрений РПО-6
Измельчитель ротационный ИРП-5,4

308025, г.Белгород, ул.Фрунзе, д. 330.
E-mail: belagrosnab@mail.belgorod.ru

Тел./факс: (0722) 578-574, 578-573, 318-233.

Гибкая система скидок,
доставка!

ГАРАНТИЯ
КАЧЕСТВА

Плуги

РКМ-6-01              МКК-6-02               СПС-4,2А            МБП-6

Воронеж (0732) 63-25-89;
Воробьевка (256) 4-56-31;
Борисоглебск (254) 6-71-04;
Острогожск (275) 4-74-75;
Верхняя Хава (243) 2-10-64;
Павловск  (262) 2-53-50.

Лиц. №704478,
рег. №ТС-50 выд.
Лиц. пал. адм. Вор. обл.

(Волгоград)

БЫТОВЫЕ ГАЗОВЫЕ
КОТЛЫ, КОЛОНКИ, ПЛИТЫ

КОМПРЕССОРЫ ГАРАЖНЫЕ

Сертифицировано.

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
к тракторам Т-70 в ассортименте.

Цены
действительны
на момент
публикации.

345000
руб.

официальный дилер Кишиневского тракторного завода

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Телефон/факс (0732) 72-29-27. Лиц. №704478, рег. №ТС-50  выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Тел./факс: (0732) 72-44-75, 33-80-00, 33-28-35.

официальный дилер ФГУП «ПО «Азовский ОМЗ»

Высевающие аппараты 10Н220 для
модернизации и переоборудования
сеялок типа СУПН-8.
Портативные мешкозашивочные
машины МЗМ-2000.

Лиц. №704478,
рег. №ТС-50
выд. Лиц. пал.
адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

ООО Торговый Дом «Наяда»

ВСЕ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ!

Тел./ф.: (0732) 49-08-09, 49-69-13, 49-67-15, nayada@intercon.ru.

Данный вид деятельности не лицензируется. Цены - на момент публикации.
ДОСТАВКА!

Сода пищевая (500г) – 4,50 за пачку, х/п полотно – 19,50,
сода кальцинированная (43 кг) – 5,85 за кг, чистящие,
моющие, мыло, хлорка, стир. порошки, хоз.товары.

БОТВОУБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ БМ-6

Ремонтно-техническое предприятие ЗАО «Киевская Русь» (г.Курск)

Контактный телефон (0712) 51-31-03.

реализует капитально отремонтированные

по цене 185 тыс. руб.
Гарантия на технику 1 год с даты ввода в эксплуатацию.
Лицензия, сертификат Росагропромстандарта. Цена – на момент публикации.

Серия «Фелуцен» - кормовые добавки
для всех видов с/х животных
Премиксы, минеральные смеси, витаминные комплексы.
Комбикормовые заводы серии «ПРОК».
Средство защиты растений  от болезней и вредителей.
Ветеринарные препараты и средства ветеринарной
санитарии.

ООО «Капитал-ПРОК-Черноземье»

394002, г.Воронеж, ул.Димитрова, 120, офис 311,
тел./факс: (0732) 47-52-79, 38-35-74.

Сертифицировано.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности, расположенных на землях СХА «Родина»

Павловского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельные участки

в счет 564 земельных долей, для с/х производства.
Земельные участки 2771 га пашни. Кадастровые номера кварталов

36:20:0000000:0013. Контактный телефон: (262) 44-381.
Возражения от участников долевой собственности по

местоположению выделяемых земельных участков направляются
в районную комиссию по рассмотрению земельных споров

между участниками.

уведомляет,
что 21 мая 2004г.

в 14 часов состоится

ГОДОВОЕ
ОБЩЕЕ

СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ

по адресу: г.Воронеж,
ул.Димитрова, 148,

тел.47-56-12.

АООТ «ВОРОНЕЖГИДРОСПЕЦФУНДАМЕНТСТРОЙ»

Гимназия №8 г.Воронежа
проводит

НАБОР УЧАЩИХСЯ
в 10-е профильные

экономические классы,
10-е медицинские классы

(специальность медицинская
сестра), а также в 5-9-е
гимназические классы.

Наш адрес:
ул. Генерала Лизюкова, 52.

Остановка «60 лет ВЛКСМ».
Тел. 74-48-90.

Сертифицировано.

ООО «Сельхоззапчасть-М» предлагает:

Волгоградская обл., г.Волжский, тел. 27-35-93,
тел./факс (8443) 38-24-18.

ПОРАНИТ, ТОРМОЗНЫЕ НАКЛАДКИ
НА ЛЮБУЮ ТЕХНИКУ

ШИНЫ РЕМНИ
РУКАВА

Трубозапорная арматура
и приборы КИП.

ООО «ЭНЕРГОМАШКОМПЛЕКТ»

г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а.

Тел. 30-76-06, т./ф.72-91-02.

ОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ ГАЗИФИКАЦИИ,

ВОДОСНАБЖЕНИЯ
И КОТЕЛЬНЫХ.* ремонт тепломеханического оборудования (котлов, турбин, насосов, теплообменников,

трубопроводов, вентиляторов, дымососов, запорной и регулирующей арматуры и т.п.);
* изготовление поверхностей нагрева котлов (пароперегреватели, экономайзеры, возду-
хоподогреватели, экранные трубы и коллектора);
* диагностика объектов Госгортехнадзора (контроль металла, сварных соединений нераз-
рушающими методами, вибродиагностика);
* изготовление металлоконструкций (лестницы, площадки, газоходы, ограждения и др.);
* механическая обработка металла (токарные, фрезерные, строгальные, сверлильные и
заточные работы);
* изготовление и замена трубопроводов и фасонных частей трубопроводов, теплотрасс;
* ремонт трансформаторов 0,4-10 кВ, сварочных трансформаторов, электродвигателей,
высоковольтных вводов и т.д.;
* выполнение электрогазосварочных работ;
* строительные, монтажные работы;
* ремонт зданий и сооружений;
* изготовление мелкомерных ж/бетонных блоков, плит, подушек, опор, раствора и
бетона;
* строительство и ремонт тепловых сетей, теплопунктов;
* грузовые перевозки, погрузо-разгрузочные работы;
* выполнение работ автокраном и с применением автовышки;
* землеройные работы на глубину до 3 метров и транспортировка грунта;
* распиловка бревен и сушка распиловочных материалов;
* производство столярных изделий, в том числе нестандартных рам, дверных блоков,
дверей, погонажа.

ОАО «ВОРОНЕЖЭНЕРГОРЕМОНТ»
ПРЕДЛАГАЕТ СВОИ УСЛУГИ ПРЕДПРИЯТИЯМ,

АКЦИОНЕРНЫМ ОБЩЕСТВАМ, ОТДЕЛЬНЫМ ГРАЖДАНАМ:

394026, г.Воронеж, проезд Ясный, 1-а. Тел./факс: (0732) 13-39-98, 13-50-48.

Представитель собственников земельных долей в праве общей собственнос-
ти на земельный участок, расположенный на территории СХА «Коренное» Кала-
чеевского района Воронежской области, Ушкова Ирина Юрьевна, проживаю-
щая по адресу: Воронежская область, Калачеевский район, с. Коренное, ул.
К.Маркса, д. 43, действующая на основании доверенностей, извещает о прове-
дении общего собрания участников общей долевой собственности на земель-
ный участок.

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. О договоре об образовании общей долевой собственности на земельный

участок.
3. Об утверждении проекта перераспределения сельскохозяйственных уго-

дий, находящихся в общей долевой собственности.
4. Разное.

Собрание состоится 29 мая 2004 года в 10 часов в ДК с. Коренное по адресу:
Калачеевский район, с. Коренное, ул. Школьная, 4.

При себе необходимо иметь паспорт.

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ СООБЩЕНИЕ

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
СХА «Старожильская» Новохоперского р-на Воронежской области

ВОЗРАЖАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ ИЗ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
СХА «Старожильская» земель сельскохозяйственного назначения общей

площадью 952,6 га (в том числе пашни 624 га), находящихся в кадастровом
квартале 003, 004 (блок территории 70) на земельных массивах площадью

125 га, 104 га, 103 га, 112 га, 144 га, 48 га, с дальнейшей передачей в аренду
представителю собственности земельных долей Юрицыну А.В.

Редакции Терновской
районной газеты

«Савальские зори»

ТРЕБУЕТСЯ
ОПЫТНЫЙ

ЖУРНАЛИСТ.
Возраст от 30 до 45 лет.

За справками
обращаться

по телефонам: (247)
5-16-60, 89056502135.

Победа есть.
Дело - за игрой
«Факел» - «Зенит» (Пенза) – 2:0

Голы: Сафронов, 57. Смирнов, 65.
«Факел»: Новосадов, Горин, Алякринский, Жиров, Смирнов, Ще-

голев, Окорочков, Елышев, Ванюшин (Дегтярев, 72), Сафронов, Пиюк
(Амиров,78).

Судья в поле: Андрей Глебов (Курск).
Предупреждение: Веденяпин, 21 («Зенит»).

Официальным днем открытия
сезона в Воронеже принято счи-
тать момент «ввода в действие»
основной команды мастеров, ко-
торая, кстати, за неделю до игры с
«Зенитом» отпраздновала свое
50-летие. В этом году эта дата – 24
апреля, первый календарный тур
для зоны «Центр» второго дивизи-
она. Забегая вперед, сообщим, что
зрителей на Центральном стадио-
не профсоюзов собралось доста-
точно, чтобы с оптимизмом рас-
сматривать позиции «Факела» ны-
нешнего образца (по протоколу за-
фиксировано 11500). То есть  в
разрезе поставленной перед ним
задачей – возвращение в первый
дивизион – проблем с поддерж-
кой трибун, скорее всего, не бу-
дет. Правда, для этого надо  демон-
стрировать соответственную игру,
а не отбывать на поле номер, за-
ранее уверовав в свои силы.

Первый тайм хозяева провели
фактически в том же ключе, что и
недавние контрольные матчи с
лискинским «Локомотивом» и во-
ронежским «Рудгормашем». Нали-
чие в составе известных имен ни-
как не отражалось на счете – уны-
лые 0:0 на обновленном табло, и
никаких проблесков  в действиях
игроков. Оборона вроде на уров-

не, но надо ведь и в атаке что-то
сотворить. А в ней-то как раз и не
клеилось. Во всяком случае, пен-
зенский голкипер Федотов легко
прочитывал ходы игроков, напа-
дения и так и не дал им ни одной
возможности для результативно-
го удара.

Во второй сорокапятиминутке,
пожалуй, за счет мобилизации
Окорочкова в средней линии, как
раз и состоялись необходимые
голы. И Сафронов, и Смирнов по-
ражали ворота гостей при актив-
ном участии все того же Окорочко-
ва. В общем, стартовая победа
есть.

Как оказалось, остальные мат-
чи тура прошли с куда более мощ-
ным противостоянием соперни-
ков, а воронежский поединок в
итоге стал самым убедительным
для победившей команды. Белго-
родский «Салют-Энергия» дома
взял верх над тамбовским «Спар-
таком» - 1:0, с тем же счетом, но в
гостях «Искра» (Энгельс) обыграла
«Елец», «Рязань-Агрокомплект» на
своем поле победила калужский
«Локомотив» - 2:1, опять же анало-
гичный результат зафиксирован
во встрече «Лобни-Алла» с «Тита-
ном», но верх взял гость – москов-
ский «Титан». Со счетом 1:1 сыгра-

ли «Сатурн» (Егорьевск) и «Витязь»
(Подольск), по нулям закончили
«Авангард» (Курск) и «Дон» (Ново-
московск), а также «Спартак» (Лу-
ховицы) и «Обнинск». Выходит, что
воронежцы сравнительно малой
кровью заняли первое место уже
после первого тура.

Что касается послематчевой
пресс-конференции, то тренер го-
стей Е.Федотов говорил только
комплименты в адрес хозяев, дес-
кать, вам надо не во втором диви-
зионе выступать, а в премьер-лиге.
Он был немало удивлен большим
количеством представителей СМИ
в зале, сначала даже подумал, что
не туда попал и повернул в обрат-
ную сторону, но ему подтвердили:
да-да, здесь и будете общаться с
журналистами…

Наставник «Факела» А.Ирхин
тоже ничего нового не сказал, а на
вопрос по поводу невыразитель-
ной игры Елышева  дипломатично
заметил: дескать, бывает. Матч  на
матч не приходится – значит, это
был не его день.

А Олег Елышев и вправду не
был заметен. Обычно его роль в
команде сразу прослеживается с
трибуны, а здесь некоторые бо-
лельщики даже спрашивали друг у
друга, почему его нет на поле. А он
был под тем же своим коронным
номером «17», только с другой при-
ческой.

Сегодня в 18.00 - вторая до-
машняя встреча «Факела» в
этом сезоне. Соперник – «Искра»
из Энгельса.

Юрий МИХАЙЛОВ.

КФХ «Восход»
УВЕДОМЛЯЕТ

участников долевой
собственности СХА

«Краснолипье»
о предстоящем собрании

для принятия решения
о порядке владения

и пользования земельным
участком,

расположенным
в границах

СХА «Краснолипье»,
которое состоится

29 мая 2004г.
в 10 час. в клубе
с.Краснолипье.

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
Главное финансовое управление приглашает к участию в открытом конкурсе

Информация о государственных
заказчиках:

Полное наименование, почтовый адрес, ответ-
ственные:

• Главное управление образования админист-
рации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина,
12. Тел./факс.: (0732) 55-19-54, 53-03-66.
Ответственный: Смурыгина В. А.

Информация об организаторе конкурса:
Полное наименование:

Главное финансовое управление администра-
ции Воронежской области.
Почтовый адрес:     394000, г. Воронеж, ул. Карла
Маркса,70. Тел./факс. (0732) 53-11-13.
Фактический адрес: г. Воронеж, пл. Ленина 12,
управление областного заказа Главного финансо-
вого управления администрации Воронежской об-
ласти, к. 521.
Ответственный: Юденков В. Н., тел./факс: 39-02-
33; 55-14-80.

Информация о закупках:
Приобретение путёвок для организации отдыха

детей на период летних каникул 2004 года.
Условия и сроки поставки:

Доставка к месту отдыха железнодорожным и
автомобильным транспортом.

Оплата по предъявлению счетов-фактур за один
поток.

Подписание государственных контрактов в те-
чение 10 дней с даты подведения итогов конкурса.
Критерии оценки предложений претендентов:
минимальная цена путёвки, опыт работы по орга-
низации отдыха детей, соответствие требованиям
СанПиНа, условия оплаты поставок, деловая репу-
тация, наличие лицензии, сертификата. Дополни-
тельные условия и требования приведены в кон-
курсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 10 июня
2004 г. по адресу организатора. Ознакомление с
условиями проведения конкурса, получение кон-
курсной документации, прием заявок на участие –
в управлении областного заказа Главного финан-
сового управления по адресу: 394018, г. Воронеж,
пл. Ленина, 12, комн. 521, тел/факс (0732) 39-02-
33; 39-02-34, e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru


